

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы**

**Аннотация к дипломной работе
«ОБОГАЩЕНИЕ СЛОВАРНОГО ЗАПАСА
ИНОСТРАННЫХ СТУДЕНТОВ В ПРОЦЕССЕ
СОСТАВЛЕНИЯ ТЕМАТИЧЕСКИХ ГРУПП СЛОВ (НА
МАТЕРИАЛЕ РАССКАЗА В. БИАНКИ «СИНИЧКИН
КАЛЕНДАРЬ»)»**

БУ ТУН

Научный руководитель:
кандидат педагогических
наук, доцент
Санников И. М.

Минск, 2020

РЕФЕРАТ

Бу Тун

Обогащение словарного запаса иностранных студентов в процессе составления тематических групп слов (на материале рассказа В. Бианки «Синичкин календарь»)

Дипломное исследование состоит из введения, рефератов на русском и английском языках, 3 глав, заключения, списка использованной литературы, в котором 36 позиций. Общий объем работы – 47 страниц.

Ключевые слова: ДЕТСКАЯ ЛИТЕРАТУРА, РУССКИЙ ЯЗЫК КАК ИНОСТРАННЫЙ, ОБОГАЩЕНИЕ СЛОВАРНОГО ЗАПАСА, ЛЕКСИКА, ТЕМАТИЧЕСКАЯ ГРУППА СЛОВ.

Одной из важнейших задач курса преподавания русского языка как иностранного (РКИ) является обогащение словарного запаса иностранных обучаемых. Очевидно, что без овладения определенным количеством слов и устойчивых выражений, невозможно ни выразить свои мысли, чувства и впечатления, ни понять то, что говорят другие люди. Важное значение в работе по расширению словарного запаса имеет желание обучаемых пополнять свой личный лексикон. Это может происходить в процессе самостоятельного чтения произведений художественной литературы. Произведения русской детской литературы также могут выступать в качестве источника пополнения словарного запаса иностранных обучаемых. Таким образом, выбранная для дипломного исследования тема **является актуальной**.

Объект исследования – процесс обогащения словарного запаса иностранных студентов при изучении ими произведений русской детской литературы. **Предмет исследования** – использование для обогащения словарного запаса студентов-инофонов такого вида работы, как составление тематических групп слов. **Методы исследования** – описательно-аналитический, сравнительно-сопоставительный, метод обобщения теоретического материала. **Материал исследования** – рассказ В. Бианки «Синичкин календарь». **Цель исследования** – составление на основе лексического материала, отобранного из рассказа «Синичкин календарь» В. Бианки, тематических групп слов, которые могут быть использованы на занятиях по РКИ для обогащения словарного запаса иностранных обучаемых.

Достоверность и самостоятельность выполненной работы подтверждается проверкой степени новизны ее текста. **Результаты** исследования и практические разработки могут использоваться в практике преподавания РКИ и на занятиях по методике преподавания РКИ и лингводидактике.

ABSTRACT

Bu Tong

The enrichment of foreign students' vocabulary through the creation of topical vocabulary groups (based on the novel "The Titmouse Calendar" by Vitaly Bianki)

The following graduation work consists of the introduction, Russian and English abstracts, 3 chapters, conclusion and references of 36 positions, total volume is 47 pages.

Keywords: CHILDREN'S LITERATURE, RUSSIAN AS A FOREIGN LANGUAGE, ENRICHMENT OF THE VOCABULARY, VOCABULARY, TOPICAL VOCABULARY GROUPS

The enrichment of the vocabulary is one of the main tasks of teaching Russian as a Foreign Language. It is obvious that one can neither express his thoughts, emotions and impressions, nor understand what others are saying without mastering a certain amount of vocabulary and fixed phraseology.

The most important moment in the vocabulary enrichment process is the student's own desire to replenish the vocabulary; it can be achieved when the student is reading literature on his own. Russian children's literature can serve as a supplementary source of vocabulary for foreign students. Therefore, the results of this research have **practical significance**.

The object of the study is the process of the enrichment of foreign students' vocabulary through Russian children's literature. **The subject of the study** is the creation of the topical vocabulary groups in order to enrich foreign students' vocabulary.

Research methods – descriptive-analytical, comparative, method of generalization of theoretical material. **The material of the study** is Vitaly Bianki's novel *The Titmouse Calendar*. **The objective of the study** is to compile basic vocabulary from Bianki's novel *The Titmouse Calendar* into topical vocabulary groups in order to apply them in educational course "Russian as a Foreign Language" and to enrich foreign students' vocabulary.

The authenticity and individuality of the work performed is confirmed by checking the degree of novelty of its text. **The results** of this research and their practical findings can be used in teaching Russian as a foreign language, in methodology and linguodidactics.